



Projet éducatif 2023-2027



Mise en contexte



Vision éducative de notre école

Le projet éducatif est un outil stratégique permettant de définir et de faire connaître à la communauté éducative d'un établissement d'enseignement les orientations, les priorités d'action et les résultats attendus pour assurer la réussite éducative de tous les élèves. Il est élaboré en réponse aux caractéristiques et aux besoins des élèves qui fréquentent l'école ainsi qu'en lien avec les attentes formulées par le milieu en regard de l'éducation. Résultant d'un consensus, il est élaboré et mis en œuvre en faisant appel à la collaboration des différents acteurs intéressés par l'établissement (ex. service de garde, secrétaire, etc.) ainsi que des représentants de la communauté et du centre de services scolaire.

Pour parvenir à l'élaboration du projet éducatif de l'école Saint-Charles, les leaders pédagogiques et l'équipe-école se sont réunis pour définir notre nouvelle identité. Les travaux ont été présentés au comité de gestion, au conseil d'établissement et en assemblée générale du personnel de l'école.



Le logo



Le logo de l'école a été réalisé l'an dernier par l'une de nos stagiaires.

Les racines de l'arbre représentent le sentiment d'appartenance que nous avons pour notre milieu et l'arbre définit parfaitement notre pédagogie par le plein air. Les cocottes, quant à elles, sont le fruit de la réussite tandis que le vert symbolise l'énergie et la créativité tout en faisant référence à l'environnement.



Portrait de l'école Saint-Charles

L'école Saint-Charles est l'une des 17 écoles primaires du Centre de services scolaire De La Jonquière. Elle est située dans la municipalité de Saint-Charles-de-Bourget et accueille des élèves qui proviennent des secteurs Saint-Ambroise, Shipshaw et Saint-Charles. L'école est composée de classes multiâges. Pour une première fois, des classes pures seront ajoutées lors de l'année scolaire 2024-2025 en raison de l'augmentation de la clientèle.

Élèves

- 83 élèves
- 5 groupes

Membres du personnel

- 8 membres du personnel enseignant
- 7 membres du personnel de soutien
- 3 membres du personnel professionnel
- 1 membre de la direction

IMSE et SRF*

- Indice de milieu socio-économique : 10
- Indice du seuil de faible revenu : 1

*<https://www.education.gouv.qc.ca/references/indicateurs-et-statistiques/indices-de-defavorisation/>, en ligne, consulté le 30 octobre 2023.



Mission, vision et valeurs



Mission

Grandir et apprendre par le plein air.

Vision

L'école Saint-Charles vise à être reconnue comme un milieu sain où chaque individu développe son plein potentiel et de bonnes habitudes de vie.

Valeurs

Ouverture aux autres

Je communique adéquatement. J'accepte les autres, sans jugement. Je demeure empathique envers mes semblables.

Collaboration

Je fournis les efforts nécessaires. Je m'engage dans le travail d'équipe. Je suis à l'écoute des autres.

Plaisir d'apprendre

Je cultive mon sentiment d'appartenance. Je prends soin de mon bien-être physique et mental. J'exploite tout mon potentiel en étant créatif.

Ce qui nous distingue

École Saint-Charles



Projet éducatif

Depuis 2006, le programme « Plein air » fait la fierté de la communauté et rassemble les acteurs des milieux scolaire et communautaire dans un but commun : la réussite des élèves.

Les enseignants travaillent en équipe collaborative afin d'arrimer leurs pratiques d'enseignement et les savoirs essentiels enseignés aux élèves. Tout le personnel de l'école est engagé et mobilisé dans ce projet. Lors de la libération des enseignants, l'équipe du service de garde prend alors la relève et fait vivre des ateliers diversifiés aux enfants.

Grâce à la collaboration de plusieurs partenaires, le projet de revitalisation de la cour d'école se réalisera enfin lors des prochains mois. Il a pour but de faire bouger les enfants tout en permettant de réduire les problématiques liées aux conflits sur la cour d'école.

Le dépistage des difficultés d'apprentissage est une force omniprésente dans notre établissement. Les énergies sont regroupées pour trouver et maintenir des projets novateurs et rassembleurs qui associent partage et ouverture d'esprit. Par sa proximité avec la nature, l'école Saint-Charles offre aux élèves un projet axé sur le plein air qui favorise le développement moteur, intellectuel et social par diverses activités.



La réussite des élèves

Orientation : Augmenter les compétences des élèves en français lecture							
Objectif	Cibles	Indicateurs	Situation actuelle	2023 2024	2024 2025	2025 2026	2026 2027
Augmenter la compétence en lecture des élèves.	Augmenter à 77% la proportion des élèves qui obtiennent 70% et plus au sommaire de l'année en lecture.	Pourcentage des élèves qui ont 70% et plus en lecture au sommaire.	69,3%	71%	73%	75%	77%
	Monitorer 8 cibles d'apprentissage en lecture par année scolaire : du préscolaire à la 6 ^e année.	Nombre de cibles d'apprentissage monitorées en lecture.	0	2	4	6	8

Le bien-être physique et psychologique des élèves

Orientation : Offrir un environnement sain et sécuritaire favorisant le bien-être							
Objectifs	Cibles	Indicateurs	Situation actuelle	2023 2024	2024 2025	2025 2026	2026 2027
Accroître la maîtrise des habiletés sociales de nos élèves.	100% des groupes-classes participent annuellement à des activités de développement des habiletés sociales et/ou de prévention de la violence.	Pourcentage de groupes-classes qui ont participé à des activités de développement des habiletés sociales et/ou de prévention de la violence.	S.O.	25%	50%	75%	100%
Bonifier l'offre de service du programme plein-air.	4 nouvelles activités écoresponsables seront offertes à tous les élèves.	Nombre de nouvelles activités écoresponsables offertes aux élèves.	S.O.	1	2	3	4

École Saint-Charles



Projet éducatif

École Saint-Charles

370, RUE PRINCIPALE

SAINT-CHARLES-DE-BOURGET (QUÉBEC) G0V 1G0

418 672-2233

[CSSDLJ.GOUV.QC.CA/CHARLES/](https://cssdlj.gouv.qc.ca/charles/)

